

# ほりきた通信



令和5年7月4日(火)

No. 4



児童が職員室に入るときに「〇年〇〇です。□□の用事で来ました」と言うのですが、4月・5月は、思わず前の学年を言ってしまい、「あ、間違えた!」という場面が見られました。今はしっかりと自分の学年を言えるようになりました。学習や経験を経て、少しずつその学年になるのだと感じています。進級・入学して3か月、「こんなことができるようになった」と成長を自覚できるように、声をかけていきます。

水泳学習がある日には、プールから校長室まで、子どもたちの元気な声が響いてきます。健康に配慮しながら、全員が安全に、元気に夏休みを迎えられるようにしたいと思います。

## 体操発表会 頑張りました!

6月8日に4～6年生15名が、アミノバリューホールで開かれた市の体操発表会に出場しました。跳び箱、マット、鉄棒の3種目のそれぞれに参加した児童は、素晴らしい演技を見せてくれました。帰りの車の中で、「今日が一番うまくできた!」という声も聞かれました。練習も、本番での演技も本当によく頑張りましたね。

堀江北小の児童も、他の小学校の児童も練習の成果を発揮し、力いっぱい頑張る姿に会場から大きな拍手が起こっていました。技に挑戦し、努力を続けることの大切さが周りの人に伝わる発表会でした。応援してくださった皆さん、ありがとうございました。



落ち着いて避難できたね

## 不審者対応避難訓練・誘拐防止教室を行いました。

6月19日には、2階職員玄関から不審者が侵入してくることを想定し、体育館に避難する訓練と、誘拐防止教室を行いました。鳴門警察署の職員の方が不審者役となり大声を上げながら校長室に入ってきました。職員室にいる教職員が不審者対応や110番通報をしている間に、児童は西階段を使って避難をしました。騒がず、慌てず、大きい学年が小さい学年に進路を譲る落ち着いた態度で訓練ができました。

その後、誘拐防止教室では、児童の代表者が誘拐犯役の職員から声をかけられるロールプレイを通して、学びました。「いか(行かない)・の(乗らない)・お(大声を出す)・す(すぐに逃げる)・し(知らせる)」の合い言葉は児童には浸透してきているように見えたが、実際の行動に結びつくように引き続き、指導をしていきます。ご家庭でも話し合ってみてください。

## 自転車の安全な乗り方を学びました。

6月20日に、生活安全課の職員の方を講師にお招きし、3年生の児童が自転車の安全な乗り方を学びました。ヘルメットの着用や、ルールを守って安全運転することの大切さについて講話を聞いた後、実際に代表児童が自転車に乗りながら、安全について確認をしました。真剣な表情で話を聞いていた3年生、実生活でも実践してほしいと願います。また、他の学年の児童も、自分の命を大切に交通ルールを守れるように繰り返し話していきたいと思ひます。



止まって左右確認

# ほりきたじまん

## あいさつで きずなを深める 堀江北



校長室の入口には、ほりちゃんきたくのかわいらしい絵のついた「校長先生ポスト」が設置してあります。校長室にポストを置いて、子どもたちと手紙のやりとりをすることは、私の夢の一つでした。そんな私の夢を叶えてくれたのが、「わくわくWORKS お仕事もうしこみ書」の用紙です。これは、たんぽぽ・さくら・ひまわり学級の子もたちが学習の一環として、学校内の様々な仕事を引き受けてくれるものです。早速注文したところ、とても素敵なポストが届きました。うれしくて、ポストを見る度に笑顔になります。

最初にお手紙を投函してくれたのは、5年生の児童です。週のめあてで、集会委員が「あいさつをしよう」と呼びかけていることを受けて、「あいさつ週間の俳句を考えました」とのことでした。それが『あいさつで きずなを深める 堀江北』です。何度も口に出して読んでみました。とってもうれしいお手紙第1号でしたので、「“ほりきたより”に載せてもいい？」と尋ねると、快くうなずいてくれました。みんなで、あいさつをし合い、きずなを深めていきましょう。

覚えてたの平仮名で「こうちょうせんせい、おしごとがんばってね」という1年生からのお手紙も届き、心が温くなる毎日です。

楽しいことも、悩んでいることも、子どもたちの声を受け止める一つの窓口になればと願います。

## 地域の皆さま、ありがとうございます！

### ブラッシング指導



みんな真剣です

和田歯科様のご協力をいただき、各学年の子どもたちにブラッシング指導をしていただいています。6年生の教室をのぞくと、歯や口の中の健康についてわかりやすくお話をさせていただくとともに、正しい歯ブラシの動かし方を教わっているところでした。きれいに磨いたつもりでも、磨き残しがあり、真剣な表情で鏡を見ながら、歯ブラシを動かす様子が見られました。実践しながら学べる貴重な機会ですね。

ありがとうございました。

### 大谷焼作品づくり

各学年で地元の伝統工芸「大谷焼」を体験する学習を進めています。子どもたちの柔軟な発想を生かし、素晴らしい作品に仕上がるように、田村陶芸展示館様、陶業会館様からご指導をいただいています。「先生、見て見て！」とうれしそうな声があちらこちらから聞こえます。イメージしたことを表現できた子どもたちの表情は生き生きしています。乾燥させた後、8月に素焼きをしていただき、釉薬をかけて、本焼きとなります。焼き上がったときの歓声が聞こえてくるようです。ありがとうございました。



素敵なお皿だね (2年)

### 7月の主な予定

- 4日(火)～7日(金) 個人懇談  
13:15下校
- 11日(火) 市教委訪問
- 14日(金) あまがつ班活動
- 20日(木) 夏休み前児童集会

### 8月の主な予定

- 4日(金) 全校登校日  
PTA本部・体育部合同役員会
- 14日(月)・15日(火) 学校閉庁日
- 20日(日) PTA愛校奉仕作業
- 25日(金) 夏休み明け児童集会



### 言葉・ことば・コトバ



学校探検で校長室に入ってきた1年生。「校長室は上から下まで窓だから、運動場がよく見えるんだよ」と説明すると、私の顔を見上げて一言。

“だから、まもれるんだね”

衝撃的でした。すぐに手帳にメモをして、「守れるように努力します」と伝えました。入学して間もない1年生ですが、こんな表現ができるのだと感動しました。言葉は、考えるにも、表現するにも、伝えるにも必要なものです。言葉に敏感でありたいし、その大切さを伝えていきたいと改めて思った出来事です。1年生の一言からたくさんのかんことを考えました。頑張っていきたいと思います。